

LA NEWSLETTER DU PLANNING

ACTUALITÉS DE FRANCE ET DU MONDE



BBC 100 Women reconnaît le tribut payé par les femmes cette année en célébrant celles qui, par leur résilience, poussent au changement, alors que le monde change autour d'elles. La liste reste également engagée à explorer l'impact de l'urgence climatique, en mettant en lumière les pionnières du climat qui travaillent pour aider leurs communautés à faire face à son impact et à s'y adapter. ➔

**AVEC NOS MEILLEURS
VOEUX**



ADHÉSION

Pour adhérer au
Planning Familial
Varois, scannez le QR
code ou cliquez **ICI**



SOMMAIRE

**PAGE 1 : LES 100 FEMMES QUI ONT MARQUEES L'ANNEE
2024 D'APRES LA BBC - VOEUX -**

PAGE 2 ET 3 : DANS LE MONDE

PAGE 4 : INFORMATION - JUSTICE

PAGE 5 : VIOLENCES - HISTOIRE - EN VRAC -

PAGE 6 : CULTURE

PAGE 7 : REJOIGNEZ NOUS

**En cliquant
sur ce signe vous
aurez accès aux
articles concernés**



DANS LE MONDE

ETATS UNIS

- Un référendum d'initiative citoyenne en faveur du droit à l'avortement organisé mardi en FLORIDE n'a pas recueilli assez de voix pour l'emporter, selon des médias américains.
- Des référendums sur le droit à l'avortement ont eu lieu dans plusieurs états : L'ARIZONA et le MISSOURI ont voté en faveur de ce droit.



- Le gouverneur de l'OHIO limite l'utilisation des toilettes aux élèves et étudiants transgenres.
- Né en Corée du Sud, le mouvement 4B, qui appelle les femmes à refuser les relations avec les hommes, rencontre un écho parmi les jeunes féministes américaines depuis la réélection de Donald Trump.
- Au Texas, les hommes poussés à porter plainte contre leurs ex-compagnes pour avoir avorté.
- A Washington, des centaines de femmes manifestent pour défendre le droit à l'IVG après l'élection de Donald Trump
- Une institutrice suspendue parce qu'elle avait dans sa classe des livres avec des personnages LGBT.
- Une médecin de New York poursuivie pour avoir envoyé des pilules abortives à une patiente du Texas.
- Donald TRUMP a annoncé vouloir arrêter le «délire transgenre» dès son premier jour à la tête des Etats-Unis, en janvier.

COLOMBIE

Un texte de loi interdisant le mariage de mineurs de moins de 18 ans a été adopté par le Parlement colombien. Il doit maintenant être promulgué par le président de gauche Gustavo Petro.

IRAK

Un projet d'amendement permettrait aux Irakiens de se marier avec des jeunes filles dès l'âge de 9 ans.

CÔRÉE DU SUD

- Les étudiantes se révoltent contre l'ouverture des universités pour femmes aux hommes.
- La condition des femmes est encore très dure dans ce pays qui est en pleine guerre des sexes.



AFGHANISTAN :

- Sous le pouvoir taliban, les entrepreneuses afghanes prennent leur destin en main.
- A l'occasion de la Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes, vingt présidentes de Chambres des députés, parmi lesquelles Yaël Braun-Pivet, en France, ou Roberta Metsola, au Parlement européen, réaffirment leur engagement en faveur du droit à l'éducation des Afghanes.
- Les Afghanes exclues des écoles d'infirmières et de sages-femmes.
- Les femmes afghanes ne sont pas des victimes passives, ce sont des résistantes.
- Les talibans interdisent les fenêtres qui permettent d'apercevoir des femmes à l'intérieur des bâtiments.



DANS LE MONDE

COTE D'IVOIRE

Les associations féministes manifestent pour l'inscription du féminicide dans la loi.

NORVÈGE

La Norvège va étendre le droit à l'avortement de 12 à 18 semaines.

ESPAGNE

Des agressions sexuelles «endémiques» et un climat «terrifiant» pour les femmes sur le chemin de Compostelle.

CHINE

Dans un pays où l'existence d'un mouvement féministe est perçue comme une menace par les autorités, la qualité défectueuse des protections menstruelles a scandalisé les femmes.

ALLEMAGNE

- Des milliers de personnes manifestent pour une légalisation totale de l'avortement.
- Des députés verts et sociaux-démocrates ont déposé un projet de loi qui permettrait aux femmes de procéder à une IVG jusqu'à la douzième semaine de grossesse.

IRAN

- Une nouvelle loi sur l'obligation du port du voile prévoyant la peine de mort était en cours de promulgation. Cependant, la mise en œuvre de cette loi sur la "chasteté", qui réprime davantage les droits des femmes, a été suspendue.
- La chanteuse underground PARASTOO AHMADI arrêtée pendant quelques heures après un concert sans voile et sans public.
- Cecilia SALA, une journaliste italienne a été emprisonnée notamment après avoir rencontré une féministe iranienne.

LA COUR INTERAMÉRICAINNE DES DROITS DE L'HOMME

dont les décisions sont contraignantes pour les Etats qui reconnaissent sa juridiction, c'est à dire l'Amérique Latine, a pris une décision en demi-teinte condamnant le Salvador, sans analyser plus profondément les droits sexuels et reproductifs dans un contexte d'interdiction absolue de l'IVG dans ce pays, mais aussi au Honduras, en Haïti, en République Dominicaine et au Suriname, tandis que d'autres pays de la région, comme le Guatemala ou le Costa Rica, en limitent fortement l'accès.

ROUTES MIGRATOIRES

Passeurs et migrants violent 90% des femmes et filles traversant la Méditerranée selon le rapport choc de l'ONU.

MAROC

Le ministre de la Justice présente sa réforme du Code de la famille. Ses principales recommandations portent sur l'interdiction du mariage pour les mineurs, sur une réglementation plus stricte de la polygamie et sur le maintien du droit de garde des enfants pour la mère divorcée, même en cas de remariage.

Mais les associations féministes sont peu convaincues par cette réforme.

SYRIE

- Dans le centre de Damas, manifestation pour la démocratie et les droits des femmes.
- La nouvelle Syrie ne se construira pas sans les femmes : la militante des droits humains Amina KHOULANI adresse un manifeste à l'attention des nouvelles autorités.



INFORMATION

ME TOO, premier bilan : qu'en est-il de cette révolution aujourd'hui ? Connaît-elle des excès ou des dérives comme toutes celles qui l'ont précédée ? Ces éventuels excès sont-ils le prix à payer pour la sortie du monde de la domination masculine ?

L'Ordre national des infirmiers a réalisé une consultation sur les violences sexistes et sexuelles subies par ces professionnels de santé, à la suite du mouvement #MeToo à l'hôpital. L'ampleur du phénomène est stupéfiante car il touche un professionnel sur deux.

400 députés ont reçu une lettre les incitant à "démontrer" leur genre devant la justice. L'opération menée par l'association "Toutes des femmes" cherche à mettre la pression sur les élus appelés à co-signer une proposition de loi pour faciliter le changement de genre portée par la gauche.

TRANSITION DE GENRE : la Haute Autorité de santé déplore "une instrumentalisation à des fins polémiques" de ses travaux en cours.



Les parlementaires examinent une proposition de loi visant à intégrer le consentement dans la définition du viol.

Dans cette optique, une "coalition féministe" (64 organisations) présente 140 propositions pour une loi-cadre intégrale contre les violences sexuelles.

INÉGALITÉS FEMMES-HOMMES :

Le rythme de réduction de l'écart de revenus a "considérablement ralenti" en France, selon une étude du Conseil d'analyse économique.

Une équipe féminine de foot de Haute-Garonne a subi de violentes insultes sexistes et racistes, lancées par le public. Le foot est souvent devenu un défouloir mais la question se pose de savoir si les mêmes insultes auraient été lancées sur des garçons ?

EDUCATION SEXUELLE : La nouvelle version du programme scolaire sur l'éducation affective et sexuelle "n'est pas acceptable" pour certaines associations comme le Syndicat de la Famille (ex-Manif pour tous).

Mais ce projet de programme est très éloigné des accusations portées par cette association.

Qu'est-ce que le HAPPY SLAPPING, ce phénomène de violence et de cyberharcèlement à l'école ? Il s'agit de "vidéo lynchage" diffusée sur les réseaux sociaux.

L'application de rencontres TINDER et la Fédération nationale solidarité femmes (FNSF) ont élaboré un nuancier de l'amour pour aider à détecter les comportements toxiques.

JUSTICE

Qu'est-ce que la victimisation secondaire ?

Pour les victimes de violences sexistes et sexuelles, à la blessure des actes criminels s'ajoute parfois celle infligée par les acteurs du système de justice pénale.

Océane rend public son procès en appel pour viol pour que « la honte change de camp ». "Je reste déterminée à mettre mon agresseur hors d'état de nuire pour moi et toutes ses anciennes victimes dont les plaintes ont été classées sans suite, alors que Yéro Ba adoptait le même mode opératoire », déclare-t-elle.

VIOLENCES

- Le gouvernement va généraliser le dépôt de plainte à l'hôpital, annonce Salima SAA, secrétaire d'État chargée de l'Égalité entre les femmes et les hommes
- Des groupes de parole s'organisent partout en France pour permettre aux hommes de s'exprimer sur « la violence qu'ils ont en eux » car la médiatisation des viols de Mazan leur a ouvert les yeux.
- Depuis le début du procès, les appels à la plateforme nationale sur la soumission chimique se multiplient.
- Les deux tiers des femmes ont déjà subi du sexisme au travail et neuf sur dix s'auto-déprécient.
- DARK ROMANCE : le succès fulgurant de ce genre littéraire prisé par les adolescentes, semble banaliser les manipulations psychiques et les rapports sexuels violents. Mais la plupart des parents l'ignore.



HISTOIRE

- En 1989, un féminicide de masse commis par un tueur qui revendiquait «haïr les féministes» a eu lieu à l'École polytechnique de Montréal : 14 femmes ont péri.
- TEMOIGNAGE : C'était le temps des avortements clandestins : "elle utilisait des aiguilles-épingles".
- La première des Miss France était d'Espelette, au Pays basque. : Quel piment !!!
- Le "non" de Franca VIOLA qui a changé le regard sur le viol en Italie : "Je ne suis la propriété de personne".



EN VRAC

PATINAGE : deux championnes olympiques vont danser ensemble pour « briser les stéréotypes de genre »

Un institut dédié à la santé des femmes ouvrira en 2029 à Paris: mieux vaut tard que jamais !!!

Florence TREMOLLIÈRES : Cette endocrinologue toulousaine est à la tête du seul centre français spécialisé dans la prise en charge de la ménopause.



APARTHEID DE GENRE :

En AFGHANISTAN, en IRAN, les femmes sont de plus en plus effacées. En France, près de 160 sénatrices et sénateurs cosignent une tribune à l'initiative de Dominique VERIEN, présidente de la délégation aux droits des femmes du Sénat, pour dénoncer "ce crime contre l'humanité fondé sur le genre".

CULTURE

LIVRES :

- **MENTRIFICATION** : comment l'histoire efface les femmes. Dans ses deux derniers ouvrages, Titiou LECOQ revient sur les grandes absentes des livres d'histoire.
- Clémence MICHALLON, autrice franco-américaine publie son 2ème roman : un récit sur l'emprise exercée par les hommes sur les femmes dans une Amérique marquée par Donald Trump.
- Dans un roman graphique « Outre-mères », Sophie ADRIANSEN, revient sur le scandale oublié des avortements forcés à La Réunion.
- L'Association des avocats franco-tunisiens a couronné, Abnousse SHALMANI du prix Gisèle Halimi 2024, pour son roman "J'AI PÊCHÉ, PÊCHÉ DANS LE PLAISIR", publié aux éditions Grasset.

BANDES DESSINÉES :

Gisèle HALIMI : les premières années de l'avocate dans la bande dessinée d'Annick COJEAN et Sandrine BONINI.

ÉMISSIONS TELEVISION :

ARTE consacre un documentaire sur les héroïnes puissantes de Giacomo PUCCINI.

"Les scandaleuses" : des femmes libres pour la liberté de toutes. Le documentaire de Cécile DELARUE, diffusé sur France 3, retrace l'histoire de prises de position célèbres ou inédites qui ont fait avancer les droits des femmes.

"Bread & Roses" est un documentaire poignant sur la résistance désespérée des Afghanes, à voir sur Apple TV+.

CINÉMA :

Ces lycéens marmandais ont gagné un concours national, leur film sur le masculinisme toxique est diffusé sur France Télévision.



Le film "TOUTES POUR UNE" de Houda BENYAMINA remplace Athos, Porthos, Aramis et d'Artagnan par des femmes issues de la diversité.

« LES FEMMES AU BALCON », le deuxième long métrage de l'actrice et réalisatrice Noémie MERLANT, décortique le mal patriarcal. Un film très amusant, où le mélange des genres sert à l'émancipation féminine.



JULIE GAYET TOURNE EN FRANCE ET AILLEURS POUR PRÉSENTER LE FILM «OLYMPÉ, UNE FEMME DANS LA RÉVOLUTION», UN DRAME HISTORIQUE QUE L'ACTRICE ET PRODUCTRICE A CO-RÉALISÉ AVEC MATHIEU BUSSON, DANS LEQUEL ELLE PRÊTE SES TRAITS AU PERSONNAGE ÉPONYME, QUI SERA DIFFUSÉ SUR FRANCE 2 EN 2025.

VIDEO :

"Même en France, les droits LGBT reculent" : l'alerte des créateurs du média en ligne "Paint".

EXPOSITION :

A Ivry-sur-Seine, une exposition du Centre d'art contemporain fait dialoguer l'héritage des écrivaines et militantes Audre Lorde, Toni Morrison et Angela Davis avec des artistes et des collégiens.

REJOIGNEZ NOUS !



Vous pouvez adhérer ou réadhérer à notre association, ou encore contribuer financièrement si le cœur vous en dit !

Bulletin d'adhésion Dons à l'association

**soit par CB via HELLOASSO en utilisant
l'adresse suivante :**

***<https://www.helloasso.com/associations/planning-familial-varois/adhesions/adhesion-2025>**

*Nous vous recommandons d'utiliser ce moyen de paiement,
pratique, facile à gérer et sécurisé.*

soit par chèque à l'adresse suivante :

PFV - 5, Avenue Colbert - 83000 TOULON

Les adhésions :

20 Euros (tarif individuel)

8 Euros (tarif réduit : étudiant - chômeur - RMiste -

30 Euros (personne morale)

DON

60 % de vos dons ou cotisations sont déductibles des impôts